

## SFB 1149 - Newsticker

Liebe Mitglieder des SFB 1149!

Endlich ist es so weit! Unser SFB ist offiziell zum 01. Januar 2015 gestartet. Wir freuen uns sehr auf die künftige Kooperation und möchten noch einmal die Gelegenheit nutzen, Ihnen allen für die sehr gute Zusammenarbeit bei der Antragstellung zu danken. Wir sind um größtmögliche Transparenz bemüht und möchten Sie daher in Zukunft in Form kurzer Newsticker über wichtige Angelegenheiten auf dem Laufenden halten. Mit dieser ersten Newsticker-Ausgabe möchten wir Ihnen einige organisatorische Informationen geben.

### ***Sprecher und Vorstand sind gewählt***

Bei der ersten offiziellen Mitgliederversammlung am 19.01.2015 fand die Wahl des Vorstandes statt. Florian Gebhard wurde als Sprecher des SFB bestätigt. Als seine Stellvertreter wurden Markus Huber-Lang und Anita Ignatius gewählt. Weiterhin wurden Thomas Wirth, Karin Scharffetter-Kochanek, Peter Radermacher und Jan Tuckermann in den Vorstand gewählt. Der Vorstand wird zunächst vierteljährlich tagen.

### ***Wir haben eine Geschäftsstelle***

Wir freuen uns sehr, dass Frau Simone Welle die Leitung des SFB Sekretariats übernimmt. Sie wird uns in gewohnt tatkräftiger und kompetenter Weise bei allen administrativen Angelegenheiten unterstützen.

### ***Die Satzung wurde verabschiedet***

Ein Entwurf der Satzung wurde allen Mitgliedern zugeschickt. Bis zum 31. Januar waren Änderungsvorschläge möglich. Es gingen keine Vorschläge ein, daher gilt die Satzung von der Mitgliederversammlung als verabschiedet. Der Senat wird in seiner Sitzung im Februar über die Satzung abstimmen.

### ***Werden Sie Mitglied im SFB***

Jeder Projektleiter ist automatisch Mitglied des SFB. Darüberhinaus können weitere Mitglieder aufgenommen werden. Die Mitgliedschaft ist nicht an eine Förderung im Rahmen des SFB geknüpft. Mitglied kann jeder werden, der promoviert ist und im SFB mitarbeiten und an den Veranstaltungen teilnehmen möchte. Ihre Mitgliedschaft können Sie durch ein formloses Schreiben beim Vorstand des SFB beantragen. Über die Aufnahme entscheidet die Mitgliederversammlung.

### ***Finanzmittel sind an das Haushaltsjahr gebunden***

Inzwischen sind die Kostenstellen für alle Teilprojekte eingerichtet. Sie können die bewilligten Personalstellen ab Januar besetzen. Im Unterschied zu DFG geförderten Einzelprojekten sind im SFB die Mittel an das jeweilige Haushaltsjahr gebunden. Sie können also keine Mittel auf das nächste Jahr übertragen, z.B. um Geld anzusparen oder weil Sie eine Personalstelle erst später besetzt haben. Jedoch können Sie Personalmittel in Sachmittel umwandeln.

### ***Reisemittel stehen zu Verfügung***

Für jedes Teilprojekt sind 1.500 Euro Reisemittel pro Jahr vorgesehen, die in den zentralen Mitteln enthalten sind. Der Vorstand hat beschlossen, die Reisemittel auf die Projekte zu verteilen, so dass Sie darüber ohne Absprache mit dem Vorstand frei verfügen können. Zusätzliche Reisemittel können nur im begründeten Ausnahmefall und auf Antrag an den Vorstand vergeben werden.

### ***Rotationsstellen zu besetzen: Anträge bis 28.02.2015***

In unserem SFB können drei sog. GEROK-Rotationsstellen vergeben werden, die dazu dienen, klinische Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen für die Forschung freizustellen. Die Clinical Scientists können für einen Zeitraum von mindestens sechs Monaten in das Forschungslabor der eigenen Klinik oder in ein anderes am SFB beteiligtes Institut rotieren.

Wenn Sie eine Rotationsstelle beantragen möchten, schreiben Sie einen kurzen Antrag an den Vorstand, der über die Vergabe der Rotationsstellen entscheidet. Der Antrag sollte einen CV des Antragstellers mit Publikationsliste, eine Beschreibung des Projektes (max. 1 DIN A4 Seite) und eine Stellungnahme des Leiters der entsendenden und aufnehmenden Institution beinhalten.

**Deadline ist der 28. Februar 2015.**

### ***Die Homepage ist eingerichtet***

Unsere Homepage nimmt langsam Gestalt an, muss jedoch noch mit Inhalten gefüttert werden. Lutz Dürselen hat sich dankenswerterweise bereit erklärt, sich um die Gestaltung der Homepage zu kümmern. Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie dazu beitragen und Bilder und Informationen schicken. Bitte prüfen Sie, ob Ihr Projektabstract ohne Veränderung auf die Homepage gestellt werden kann.

### ***Wissenschaftliche Veranstaltungen: Erstes Retreat am 17.07.2015***

Die Mitgliederversammlung hat beschlossen, eine Seminarreihe für wissenschaftliche Vorträge aus den eigenen Reihen oder von Gastrednern zu etablieren. Das Seminar soll im Regelfall an jedem dritten Donnerstag im Monat um 16:30 Uhr stattfinden. Selbstverständlich können Sie an der Gestaltung des Programmes mitwirken. Markus Huber-Lang wird Sie im Kürze um Ihre Vorschläge bitten.

Intensiv diskutiert werden soll auch im Rahmen von halbjährlichen Retreats, bei denen über die Projektfortschritte berichtet wird. Unser erstes eintägiges Retreat wird am **Freitag, den 17.07.2015** stattfinden.

Auf gute Zusammenarbeit!

Florian Gebhard, Markus Huber-Lang und Anita Ignatius